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EL AEROPUERTO EN TEXCOCO SERÍA COMPATIBLE 

CON LA PRESERVACIÓN DE LAS A VES QUE AHÍ HABITAN 
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Un estudio realizado por el Instituto de Ecología de la UNAM señala que la 
construcción del aeropuerto en Texcoco permitiría consolidar 15 mil hectáreas como reserva 
ecológica. 

Se evitaría la ocupación de la zona por asentamientos irregulares. En 10 años se han 
perdido 8 mil hectáreas. 

Toluca, Estado de México, 18 de marzo de 2001.- La construcción de un nuevo aeropuerto 
en el Ex Lago de Texcoco es compatible con la conservación de la diversidad avifaunística de 
las aves y la seguridad de la aviación comercial, si se cumplen los estándares internacionales 
para la ubicación de pistas, los cuales indican que éstas deberán localizarse a una distancia 
mínima de 3.5 kilómetros del hábitat acuático. 

Así lo señala el "Estudio sobre las A ves del Ex Lago de Texcoco y su Relación con 
la Aviación Civil", desarrollado por el Instituto de Ecología y la ENEP Iztacala, ambos 
pertenecientes a la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). 

El doctor Gerardo Ceballos, investigador titular del Laboratorio de Conservación y 
Manejo de Vertebrados del Instituto de Ecología, y supervisor del estudio que realizaron los 
doctores María del Coro Arizmendi y Rodrigo Medellín, explicó que la investigación, iniciada 
en diciembre del año pasado, indica que el proyecto para construir un aeropuerto en la zona 
del Ex Lago de Texcoco, no pondría en riesgo la existencia de las cuatro especies de aves 
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que ahí se localizan, además de que permitiría consolidar un área de protección de 15 mil 
hectáreas, las cuales -en caso contrario- podrían ser ocupadas hasta por 3 millones de 
personas en asentamientos irregulares. 

En ese sentido, el especialista de la UNAM expuso que de acuerdo con los análisis 
fotográficos realizados, se identificó que en un periodo de 1 O años se perdieron 8 mil 
hectáreas en el norte de la zona del Ex Lago, debido a las invasiones, ya que se trata de una 
región asediada constantemente, y subrayó que la construcción del aeropuerto contribuiría no 
sólo a mantener al sitio donde actualmente se localizan las aves, sino ampliarlo al establecerse 
una serie de lagos. 

Gerardo Ceballos -quien, al igual que el doctor Medellín, es miembro del Sistema 
Nacional de Investigadores y de la Academia de Ciencias de México- se reunió con 
autoridades de la Secretaría de Ecología del gobierno mexiquense, a fin de exponer los 
resultados del citado estudio. 

Añadió que el sistema de lagos que se realizaría, en caso de aprobarse en proyecto 
del aeropuerto, permitiría regular el agua que pudiera recibirse en la Zona Metropolitana del 
Valle de México, particularmente en aquellas épocas de grandes avenidas y que de otra forma 
provocarían inundaciones; además de que contribuirían a reducir la contaminación por 
partículas suspendidas PM 10 y PM 12. 

El doctor Ceballos destacó que durante muchos años se ha trabajado para mantener 
los cuerpos de agua, así como la flora y fauna del lugar, e indicó que al aumentarse la reserva 
ecológica, podrían realizarse trabajos de restauración de aquellas plantas y especies que se 
extinguieron localmente, así como de las que se encuentran amenazadas. 

"Este proyecto cumple con las condiciones si se hace con las limitaciones que dictan 
las normas internacionales. No tiene impactos ambientales negativos que no puedan 
corregirse con medidas de mitigación, las cuales pueden ser viables económicamente", señaló. 

Asimismo resaltó que las conclusiones del estudio efectuado por el Instituto de 
Ecología de la UN AM, coinciden con el estudio efectuado por MITRE, a pesar de que 
utilizan metodologías diferentes, lo que otorga mayor certidumbre a la investigación. 

Cabe destacar que los doctores Ceballos y Medellín son especialistas en cuestiones de 
impacto ambiental y de ordenamientos ambientales, y en conjunto con la doctora Coro 
Arzimendi han publicado más de 20 libros y más de 250 publicaciones científicas. 
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